*INDEPENDIENTE

7



30/10/2024 **LEGISLATIVO**

RENUNCIA DE MINISTROS ES PARA LLEVARSE "UN MONTÓN DE DINERO", AFIRMA SHEINBAUM; NO LES ACEPTAREMOS SU DIMISIÓN: GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

Por Redacción/El Independiente

n su conferencia de prensa matutina desde Palacio Nacional, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, habló del proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá, que busca que solo se elija por voto popular a ministros, magistrados del Tribunal Electoral y de Disciplina Judicial e insistió en que lo que hace la Corte es inconstitucional, porque proviene de quejas de partidos políticos que se han manifestado en contra de la reforma Judicial, además, destacó que en todo el periodo neoliberal las reformas a la constitución nunca fueron a favor del pueblo, y los ministros saben que lo que hacen es anticonstitucional, reiteró.

"Ellos lo saben, son doctores en Derecho, no tienen las atribuciones como Corte de legislar, ni de echar para atrás una reforma constitucional que siguió todos los procesos tal cual establece la Constitución. Entonces, vamos a esperar a ver cómo votan los ministros y las ministras, vamos a ver cómo votan".

Por su parte, el presidente de la Cámara del Senado, Gerardo Fernández Noroña adelantó que no aceptarán la renuncia de los 8 ministros del Máximo Tribunal del país debido a que este tema debe ser analizado por las dos cámaras, diputados y senadores, toda vez que nunca se habría planteado un escenario de esta naturaleza.

Al ser cuestionado sobre si no tensaría las relaciones con el Poder Judicial, el senador lo negó, ya que afirmó que el Senado también está en su derecho de no aceptarlas.

"También es un derecho del Pleno (no aceptar las renuncias). No estoy diciendo que no se las vayamos a reconocer, estoy diciendo que podemos no aceptárselas. (...) Podemos valorar eso, hay tiempo", explicó.

En conferencia de prensa, Fernández Noroña, también, dio a conocer que hay 51 juezas y jueces que han declinado participar, 152 magistradas y magistrados, además de que 15 juzgadores han determinado no participar porque irán a otro cargo.

En tanto, la presidenta pidió no adelantarse, "vamos a ver cómo van a votar, a ver si las y los ocho ministros que se requieren para esta mayoría calificada van a votar sobre algo que ellos saben que no es correcto".

Agregó que "estos ministros y ministras que van a votar en estos días sabiendo que su voto va contra la Constitución, cuando

ellos y ellas supuestamente son el resguardo de la Constitución, también van a pasar a la historia, y también el pueblo va a decir cómo se comportaron en un momento de transformación tan importante para el país".

Sin embargo, puntualizó que, si se revisa el marco jurídico del país, se encuentra que "los partidos políticos no tienen personalidad jurídica para presentar amparos por cambios constitucionales. Segundo, la Corte no puede ser legisladora.

Es decir, se presenta una propuesta en donde están legislando frente a amparos de personas morales que no tienen personalidad jurídica, partidos políticos".

En torno a quienes se han pronunciado por participar en la elección por voto popular para llegar a la Suprema Corte, como el caso de Roberto Gil Zuarth, quien fue secretario particular de Felipe Calderón, la jefa del Ejecutivo Federal respondió:

"Pues que decida el pueblo. Qué bueno que ya levantaron la mano. Ahora, el pueblo decidió que también se van a elegir magistradas, magistrados, jueces y juezas, no solamente ministras y ministros de la Corte".

SE LLEVARÁN "UN MONTÓN DE DINERO", DICE SORPRENDIDA CLAUDIA SHEINBAUM

Por otro lado, y en la misma conferencia de prensa, Claudia Sheinbaum criticó duramente a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que han presentado su renuncia, acusándolos de buscar un retiro lucrativo, pues se llevarán "un montón de dinero".

Los Ministros ahora quieren renunciar para llevarse su haber de retiro que es "un montón de dinero", dado que "esa parte no la quitan de la Constitución", cuestionó la presidenta Claudia Sheinbaum.

La mandataria también criticó el marco legal bajo el cual se están dando estas renuncias, sugiriendo que los ministros están aprovechando una laguna en la reforma para asegurar su retiro económico.

Este enfrentamiento refleja las tensiones políticas en México y la lucha por el control de las instituciones clave.

Sheinbaum concluyó su intervención reiterando su compromiso con la transparencia y la justicia, y llamó a la ciudadanía a mantenerse informada y crítica ante los intentos de manipulación política.

Con información de APRO y AMEXI.